



## INVITATION

La Saléenne vous invite à la conférence suivante :

### La prostitution en Haute-Savoie 1850-1942

*par Philippe Duret  
Professeur d'histoire*

samedi 7 janvier 2012 à 14 h 30  
à Valleiry  
**Salle des « Ateliers du Vuache » (sous le socle du gymnase)**

#### La ou les prostitutions ?

Bien sûr, il y eut les maisons closes. Mais la plupart des filles travaillent à l'extérieur, parfois sous la coupe d'un proxénète ou d'un souteneur (ne pas confondre) qu'elles chérissent tendrement. Quelques-unes fonctionnent en solo. Leur vie est terrible et quand l'une d'elles avorte, quelle souffrance !

Parmi les facteurs déclenchant, on pense immédiatement à la pauvreté, le chômage et la criminalité. Mais il y a aussi la brutalité des rapports familiaux et les idées préconçues sur la « nature » masculine et féminine. Sans oublier la violence exercée par certaines femmes complices de l'oppression masculine (mères, recruteuses, patronnes de bordels).

La société – largement complice – ne cherche pas à éradiquer cette prostitution qui fait vivre beaucoup de gens. Elle veut uniquement la canaliser. On s'inquiète des maladies vénériennes contre lesquelles la science ne possède pas de remède. La pègre cherche à corrompre les élus pour obtenir l'ouverture de nouveaux établissements.

En 1914-1918 le commerce du sexe se développe. Par la suite, les critiques des féministes et des associations chrétiennes sont de plus en plus nombreuses à dénoncer cet esclavage.

**Venez nombreux. Invitez vos amis.**